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As empresas de na-
vegação do Amazo-
nas irão cobrar uma 
taxa a mais por con-
têiner durante à es-
tiagem, que afetará o 
Estado nos próximos 
meses. A “taxa de 
pouca água” inclui um 
acréscimo que pode 
chegar a US$ 5,9 mil 
— aproximadamente 
R$ 32,2 mil. O acrés-
cimo deve começar a 
ser cobrado a partir 
de agosto.
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   Rosana Ramos

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, inaugu-
rou, nesta quinta-feira 
(4), o maior parque cêni-

co, temático e lúdico da cidade, 
o Gigantes da Floresta, locali-
zado entre as avenidas Isaías 
Vieiralves e Olívia de Menezes 
Vieiralves, nos bairros Novo 
Aleixo e Tancredo Neves, nas 
zonas Leste e Norte da capital 
amazonense, respectivamente.

De acordo com o prefeito, a 
estrutura implantada entre as 
zonas, geralmente, só é encon-
trada em outros estados bra-
sileiros.

“Esse espaço traz dignidade, 
levanta a autoestima, é um pre-
sente para Manaus. Seria in-
concebível, em administrações 
passadas, fazer um parque des-
se. Um parque desse, para você 
acessar, você só frequentava 
saindo de Manaus, pagando 
passagem e pagando entrada 
cara. Hoje, Manaus tem um dos 
parques mais atrativos do Brasil, 
porque nós estamos investindo 
em entretenimento, diversão”, 
destacou Almeida.

Na oportunidade, David Al-
meida enfatizou que a entrega 
da estrutura irá beneficiar o 
bem-estar social da população 
que mora nas redondezas da 
obra.

“A família manauara tem 
um lugar para se divertir. Todo 
esse trabalho é para melhorar 
a qualidade de vida do povo de 
Manaus. O investimento que foi 

feito aqui é para vocês, ajudem 
a preservar, são os filhos de 
vocês que vão brincar aqui. Nós 
estamos entregando com muito 
carinho, amor, porque acredita-
mos que todos são iguais. Essa 
é a prefeitura que olha para 
todos”, pontuou o prefeito.

O vice-governador Tadeu de 
Souza relembrou que, antes 
do parque Gigantes da Flo-
resta, o espaço não era uma 
alternativa de lazer para as 
comunidades que vivem na-
quela região.

“Muitos de nós passávamos 
aqui e a gente via um vazio ur-
banístico. Agora a gente vê um 
novo parque na cidade. Aqui 
é uma obra transversal, onde 
todas as secretarias estão en-

volvidas. Hoje, isso aqui é mais 
que uma entrega, graças a uma 
liderança visionária. O povo 
que antes era invisibilizado, 
merece”, finalizou.

Na cerimônia de inaugura-
ção, ainda estiveram presen-
tes o vice-prefeito Marcos 
Rotta e membros da Câmara 
Municipal de Manaus.

Funcionamento
O parque Gigantes da Flo-

resta funcionará de quarta à 
sexta-feira, das 16h às 21h. Aos 
sábados, domingos e feriados, 
a estrutura funcionará de 10h 
às 21h. Nas segundas e terças, o 
ambiente estará fechado para 
manutenção.

A estrutura tem projeto arqui-

tetônico do Instituto Municipal 
de Planejamento Urbano (Im-
plurb) e recursos da prefeitura, 
tendo a maior praça molhada 
de Manaus, com 3,6 mil metros 
quadrados; a maior cobra da 
Amazônia esculpida, com 30 
metros; a “Árvore da Vida”, com 
15 metros de altura por 15 me-
tros de diâmetro; e dezenas de 
animais como onças, macacos, 
iguanas, peixes, répteis, aves 
e orquídeas, que compõem o 
ecossistema da Amazônia.

A construção apresenta 
seis cenários interativos te-
máticos, com rampas de es-
calada, escorregadores, área 
molhada, entre outros. Todas 
as figuras ligadas à flores-
ta serão manuseadas como 

brinquedos lúdicos para as 
crianças e interativos para os 
adultos, sendo um novo e sin-
gular ponto de encontro para 
a comunidade, promovendo 
saúde, bem-estar e conexão 
com a natureza.

Acessibilidade
Além da diversão, a prefeitu-

ra vai entregar ainda inclusão, 
já que há espaço para todas 
as crianças, com deficiências 
e com mobilidade reduzida ou 
alguma restrição motora.

Os brinquedos são balan-
ços e gangorras para atender, 
exclusivamente, Pessoas com 
Deficiência (PcDs) e cadeiran-
tes, com alto padrão de acaba-
mento e de qualidade, e total-

mente adaptados, instalados 
em piso de grama sintética. O 
material foi adquirido de uma 
empresa especializada nesse 
tipo de equipamento. O proje-
to arquitetônico e urbanístico 
do complexo é do Instituto 
Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb).

Os equipamentos estarão 
devidamente sinalizados, 
destinados a cadeirantes, por 
exemplo, e deverão ser usa-
dos somente com acompa-
nhante ou responsável. Esses 
brinquedos vão além do fator 
diversão, incluindo desenvol-
vimento motor, cognitivo e 
social, sendo mais uma opor-
tunidade para a inclusão de 
pessoas com deficiência.

Construção apresenta seis cenários interativos temáticos, com rampas de escalada, escorregadores, área molhada, entre outros

DIVULGAÇÃO

Maior parque 
cênico, temático e 
lúdico de Manaus 
está entre zonas 
Leste e Norte

Prefeitura inaugura parque
Gigantes da Floresta

Residencial conta com um total de 32 apartamentos destinados aos moradores de áreas de risco

Prosamin+ é destaque na revista Exame por reassentar famílias 
DIVULGAÇÃO

NOVO LAR 

   Em Tempo

O Programa Social e Am-
biental de Manaus e Interior 
(Prosamin+), executado pelo 
Governo do Amazonas por 
meio da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), 
ganhou destaque na revista 
Exame, com matéria nacional 
abordando o reassentamento 
de famílias que vivem em iga-
rapés de Manaus, sujeitas a 
desastres climáticos. 

A publicação digital da 
revista está no link ht-
t p s : / / e x a m e . c o m / e s g /
prosamin-programa-reas-
senta-familias-de-igara-
pes-em-risco-de-desastres-
-climaticos-em-manaus/.

A retirada de populações 
de áreas vulneráveis, propor-
cionando um local seguro e 
adequado para viver, é um dos 
objetivos do Prosamin+.  A ma-
téria evidencia o compromisso 
do Governo do Amazonas em 
reassentar mais 1.061 famílias 
até o final deste ano. Até o mo-
mento já foram reassentadas 
cerca de 1,2 mil famílias das co-

munidades da Sharp, na zona 
leste, e Manaus 2000, na zona 
sul, onde as obras ocorrem.

Desde 2006, mais de nove 
parques residenciais foram 
entregues, reassentando mais 
de 16,8 mil famílias (cerca de 
84 mil pessoas). O programa 
também promove a requalifi-
cação urbanística para mitigar 
os efeitos das inundações pro-
vocadas, principalmente por 
chuvas, e, em alguns casos, 
pela subida das águas dos rios.

Ao longo dos últimos 18 
anos, foram investidos US$ 
1,085 bilhão, sendo US$ 710 
milhões financiados pelo Ban-
co Interamericano de Desen-
volvimento (BID) e US$ 375 
milhões pelo Governo do 
Amazonas. O financiamento 
é pago pelo Estado.

O secretário da UGPE, Mar-
cellus Campêlo, enfatiza a im-
portância do reassentamento 
como uma importante solu-
ção de moradia para o estado, 
que enfrenta os desafios das 
mudanças climáticas. “O re-
assentamento de famílias de 
áreas de risco é uma medida 

crucial para garantir a segu-
rança e a qualidade de vida 
da população. No Amazonas, 
onde os efeitos das mudanças 
climáticas são cada vez mais 
intensos, com alagamentos e 
secas severas, precisamos de 
soluções eficazes e sustentá-
veis”, declarou.

A reportagem também 
destaca que, além do reas-
sentamento, o programa teve 
efeito até na saúde da po-
pulação. Dados apontam que 
as intervenções do Prosamin+ 
apresentaram redução na in-
cidência de doenças, como 
verminoses, doenças diar-
reicas, dengue, hepatite e a 
malária.

Na reportagem, a revista 
Exame também relata histó-
rias de famílias beneficiadas 
pelo programa, como a de Di-
nameire Benício, que vivia em 
uma palafita na comunidade 
Manaus 2000. Ela e as duas 
filhas foram reassentadas 
após um temporal destruir 
sua casa, em março de 2023. 
“Eu ficava acordada de noite, 
vendo a chuva, com medo. A 

casa inteira balançava com o 
vento”, contou Dinameire à 
Exame. Agora, a família dela 
vive no Parque Residencial 
General Rodrigo Otávio, no 
bairro de Japiim, a apenas um 
quilômetro da antiga residên-
cia, obra construída através do 
Prosamin+.

 Residencial Rodrigo Otávio
Primeiro habitacional en-

tregue pelo Governo do Ama-
zonas via novo Prosamin+, o 
Parque Residencial General 
Rodrigo Otávio conta com 
um total de 32 apartamentos 
destinados aos moradores 
de áreas de risco de ala-

gação nas comunidades da 
Sharp e Manaus 2000, onde 
o programa está atuando. O 
habitacional tem tipologia 
moderna e mais integrada à 
arquitetura da cidade, apre-
sentando várias inovações, 
em comparação com edições 
anteriores do programa.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Não precisamos de novo leilão do arroz”

Reação de Lula a Milei não é de um chefe 
de governo de fato ofendido

Visitante indigesto
Sem relações rompidas, não 

tem como Lula impedir a entra-
da de Milei no Brasil, no próximo 
fim de semana. Terá de engolir 
sua presença.

Retaliação básica
Chefe de Estado ou de Governo 

ofendido expulsa os represen-
tantes diplomáticos do ofensor, 
bloqueia contas, fecha fronteiras 
etc. Lula calou.

Diplomacia bizarra
Após “passar pano” nos terro-

ristas, Lula foi declarado persona 
non grata em Israel. Demorou a 
reagir, retirando o embaixador. 
Não fez diferença.

Vivas serão ouvidos
Organizadores da Conferência 

de Ação Política Conservadora 
prometem recepção consagra-
dora de Milei em Balneário Cam-
boriú (SC), sábado, 6.

PP-PE quer enquadrar governa-
dora Raquel Lyra

Para tentar alavancar a pré-
-candidatura da deputada Claris-
sa Tércio (PP-PE) à prefeitura de 
Jaboatão dos Guararapes, o pre-
sidente estadual do partido, de-
putado Eduardo da Fonte, planeja 
emparedar a governadora Raquel 
Lyra (PSDB), pressionando-a a 
apoiar a candidatura de Clarissa. 
Caso contrário, o PP, que integra 
o governo, lançaria candidatu-
ra própria à prefeitura do Recife 
contra Daniel Coelho (PSD), ex-
-secretário de Turismo que es-
pera apoio oficial da governadora.

Alerta
Pesquisa Conecta (registro PE 

03155/2024) disparou o botão 
de pânico no Progressistas (PP): 
a deputada Clarissa aparece em 
terceiro lugar.

Objetivo
A ambição de Dudu da Fon-

te é conquistar a prefeitu-
ra de Jaboatão dos Guarara-

pes, o segundo maior município  
de Pernambuco.

Dilema
Raquel não declarou apoio oficial-

mente, mas se dá bem com o prefeito 
de Jaboatão, o bolsonarista Mano 
Medeiros (PL), líder na pesquisa.

Vilão no espelho
O presidente Lula (PT) insulta o 

presidente do Banco Central, Ro-
berto Campos Neto, para esconder 
sua responsabilidade sobre os juros 
altos. O vilão da Selic a 10,50% não é 
o BC, é a decisão de Lula de gastar 
sem limites. O vilão está no espelho 
do chefe do governo.

Efeito Biden
Após notícias da internação do 

prefeito de Belo Horizonte, Fuad 
Noman (PSD), voltou a circular vídeo 
do político tentando, sem muito 
sucesso, derrubar uma parede a 
marretadas, durante inauguração 
de uma obra.

Giro
Quem estava na arquibancada do 

jogo do Brasil contra a Colômbia na 
Califórnia (EUA), na última terça-
-feira (2), foi o senador Efraim Filho 
(União-PB). O parlamentar acabou 
flagrado na transmissão da TV.

Nem aí
O ministro da Reconstrução do 

Rio Grande do Sul, Paulo Pimenta, 
deu de ombros ao convite da Co-
missão de Agricultura para explicar 
compra de arroz. Deveria ter ido na 
quarta (3), simplesmente não deu 
as caras.

Depende do agressor
Justa solidariedade de Janja e 

cia. a Benedita da Silva (PT-RJ), 
chamada de “Chica da Silva”, nem 
de longe lembra o caso de Nathá-
lia Schincariol, que até registrou 
ocorrência acusando espancamen-
to pelo filho de Lula.

Dinheiro não é problema
Para desmontar falácia de in-

viabilidade econômica de se ter 

segurança armada em escola, o 
deputado Nikolas Ferreira (PL-MG) 
citou gastos das luxuosas viagens 
de Lula e R$16 bilhões da Lei Rou-
anet.

Manobras
Derrotada na Comissão de Direi-

tos Humanos da Câmara, a oposição 
tem plano para barrar o avanço 
do projeto que torna o “LGBTcí-
dio” crime hediondo: encaminhar a 
matéria à Comissão de Segurança 
Pública.

Garfada adiada
Deu errado a tentativa do governo 

Lula de garfar uma grana às custas 
de motoristas de aplicativo. A opo-
sição conseguiu retirar da pauta o 
projeto que contraria o desejo dos 
trabalhadores e regula a profissão.

Pensando bem...
...fala equilibrada, quem diria, aju-

da a economia.

Poder sem Pudor
Mais um passista
Ainda sem saber como seria 

aproveitado na equipe do ministro 
das Relações Exteriores Antônio 
Azeredo da Silveira, seu ex-chefe 
que acabara de ser nomeado pelo 
general Ernesto Geisel, o diploma-
ta Marcos Azambuja, que colegas 
apelidaram de “o pequeno notável”, 
procurou uma amiga – exatamente 
a mulher do chanceler, a embaixa-
triz May: “Na escola de samba do 
embaixador Azeredo, serei passista 
ou destaque?”, perguntou. “Na es-
cola de samba do Silveira, Marcos”, 
respondeu dona May com a conhe-
cida suavidade, mas sem pestane-
jar, “o único destaque é ele...”

Chamado de “ladrão” e de “dinossauro idiota”, por Javier Milei, o presidente Lula (PT) não reagiu indignado. 
“Apenas fez cara feia”, como ironizou experiente diplomata brasileiro. “Lula nem sequer declarou o líder 
argentino persona non grata”, reparou o veterano ex-embaixador, lembrando a reação de Israel às ofensas 
do petista ao povo judeu. Ele apenas cobrou “desculpas”. Chefe de governo sinceramente ofendido chuta 
o balde, rompe relações, chama de volta o embaixador etc. Lula ainda terá de engolir a humilhação de ver 
Milei consagrado no Brasil.
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Plano Real – Uma conquista 
democrática!

O nascimento do Plano Real, em 1994, representa um marco 
significativo na história econômica e política do Brasil. Em um 
contexto de hiperinflação que assolava o país há décadas, o 
Plano Real foi uma iniciativa essencial para estabilizar a eco-
nomia e devolver o poder de compra à população brasileira. 
Sob a liderança do então ministro da Fazenda, Fernando 
Henrique Cardoso, e de sua equipe econômica, o Plano Real 
foi concebido e implementado como uma verdadeira “peda-
gogia democrática”.

Fernando Henrique Cardoso sempre destacou que o Plano 
Real respeitava a autonomia individual, sendo implementado 
de forma pública, explicada e sem surpresas ou tutelas. A 
transparência foi um elemento fundamental para o sucesso do 
plano, pois permitiu que a população entendesse e confiasse 
nas medidas que estavam sendo adotadas. Esse processo 
participativo fez da sociedade brasileira uma grande parceira 
na implementação do plano, contribuindo decisivamente para 
o seu êxito.

Pérsio Arida, um dos principais idealizadores do Plano 
Real, frequentemente ressalta que o sucesso do plano foi 
resultado dessa enorme parceria democrática. Apesar das 
mudanças de presidentes, governos e condições sociais, a 
inflação nunca mais voltou aos níveis alarmantes anteriores, 
graças à vigilância popular que, por meio do voto, passou a 
privilegiar a estabilidade monetária. Essa vigilância constante 
é um testemunho da importância do engajamento cívico na 
manutenção das conquistas econômicas.

Um episódio ilustrativo dessa parceria democrática é nar-
rado por Gustavo Franco, outro membro crucial da equipe 
econômica do Plano Real. Nos primeiros dias do lançamento 
do plano, ainda durante a fase de transição com a Unidade 
Real de Valor (URV), Franco viu uma barraquinha na praia 
vendendo um coco por uma URV. Para ele, aquele momento 
simbolizou a aceitação popular da nova moeda, indicando que 
o plano estava no caminho certo. A URV foi uma etapa cru-
cial na preparação para a introdução do Real, pois substituía 
gradualmente o Cruzeiro Real e estabilizava a economia para 
o florescimento da nova moeda.

Com o lançamento do Real, o valor das coisas tornou-se mais 
compreensível, facilitando o investimento e o planejamento 
de longo prazo. A superação da hiperinflação abriu caminho 
para enfrentar outras mazelas que afligiam, e ainda afligem, 
a população brasileira. Novas estruturas sociais inclusivas e 
justas começaram a ser erguidas, proporcionando uma base 
mais sólida para o desenvolvimento do país.

É importante frisar que a estabilidade monetária obtida com 
o Plano Real foi o ponto de partida para o enfrentamento 
de vários outros problemas brasileiros. A inflação controlada 
possibilitou um ambiente mais propício para o crescimento 
econômico sustentável e para a implementação de políticas 
sociais mais eficazes.

Entre tantos feriados vazios de significado, que tal substi-
tuir um deles pelo dia 1 de julho, que passaria, então, a ser 
dedicado ao Plano Real? Este dia serviria para celebrar uma 
das maiores conquistas democráticas do Brasil, um marco 
que transformou a vida de milhões de brasileiros e continua 
a influenciar positivamente o país.

O Plano Real é, sem dúvida, uma conquista democrática que 
merece ser celebrada e lembrada por todos os brasileiros. Sua 
implementação transparente e participativa é um exemplo de 
como a Democracia é um instrumento poderoso na construção 
de uma sociedade Sustentável, Inclusiva e Justa!

André Naves
é Defensor Público Federal, especialista em Direitos 
Humanos, Inclusão Social e Economia Política. Escritor, 
professor, ganhador do Prêmio Best Seller.

Ministro Carlos Fávaro (Agricultura) enfim reconhece o que produtores avisam há meses
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O deputado federal 
e pré-candidato à 
Prefeitura de Ma-
naus, Capitão Al-

berto Neto (PL), confirmou, 
ontem, a possibilidade, 
embora ainda não esteja 
definida, de formar uma 
aliança e ter a também pré-
-candidata Maria do Carmo 
Seffair (Novo) como vice em 
sua chapa para as eleições 
municipais.

“Sim, existe essa possi-
bilidade, só que ainda não 
está definido isso. Deixar 
muito claro, a Maria do 
Carmo é pré-candidata à 
prefeitura da cidade de 
Manaus, mas que a con-
versa avançou bastante, e 
vamos avançar mais, vamos 
marcar novas conversas, e 
a política é isso, acho que 
é a arte da conversa, do 
diálogo”, disse.

O deputado federal e 
pré-candidato destacou a 
importância de Maria do 
Carmo no cenário político 
e a possibilidade de ela se 
tornar sua vice na chapa 
para as eleições municipais 
de 2024.

“Se eu não fosse candi-
dato, se eu não fosse no 
caso agora pré-candidato, 
o meu candidato seria a 
Maria do Carmo, porque é 
uma candidata que é de 
direita, que acredita no li-
vre mercado, que tem um 
alinhamento dos nossos 
valores: Deus, Pátria, Fa-
mília, Liberdade,” declarou 
Alberto Neto em entrevista.

Alberto Neto afirmou que 
uma possível união entre 
ele e Maria do Carmo seria 
muito benéfica para Ma-
naus e para o grupo de di-
reita que estão formando.

“Essa junção do Capitão 
Alberto Neto com a Maria 
do Carmo seria muito be-
néfica para a nossa cidade, 
para o nosso grupo que 
nós estamos formando, um 
grupo de direita, aquela di-
reita realmente que tem 
princípios, que tem valores, 
que tem projetos bem de-
finidos”, afirma.

A decisão de formação 
de chapa e oficialização da 
candidatura é até o dia 5 de 
agosto. Alberto Neto expli-
cou haver um prazo até a 
convenção. “Nós temos até 

a convenção, tem até o dia 5 
de agosto para a gente poder 
definir isso, mas no momento 
que ela aceitar bater o mar-
telo, acho que o mais rápido 
possível, para que a gente 
possa já anunciar a candida-
tura e a população manauara 
saiba que tem uma chapa 
de direita na cidade concor-
rendo que vai apoiar o nosso 
presidente Bolsonaro.”

Negociações
Segundo interlocutores, 

na segunda-feira (1º), a par-
lamentar do partido Novo 

iniciou uma negociação 
para ser vice na chapa de 
Alberto Neto (PL), nome in-
dicado pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

A reunião que pode defi-
nir um novo rumo político 
para a dona da Faculda-
de Fametro, que se colo-
ca como pré-candidata à 
prefeitura, ocorreu a portas 
fechadas no escritório dela, 
na Zona Centro-Sul da ca-
pital amazonense.

Pela tarde do mesmo dia, 
o PL enviou nota e infor-
mou que “não há definição 

de vice na composição da 
chapa para as eleições mu-
nicipais deste ano”, apesar 
de interlocutores confir-
marem as negociações.

Após as divulgações da 
possível parceria, o deputa-
do federal e Maria do Carmo 
negaram que tenham feito 
um acordo para formar uma 
chapa com vistas à disputa 
da prefeitura, como ele na 
cabeça e ela de vice. Am-
bos admitiram, entretanto, 
que conversaram recente-
mente.

“Houve conversa com Al-

Deputado federal e pré-candidato destacou a importância de Maria do Carmo no cenário político

DIVULGAÇÃO

berto, mas não sobre vice, 
não há essa intenção. Estou 
aberta a falar com quem 
me procurar, afinal política 
se faz com diálogo. Isso é 
um sinal de suas ideias e 
propostas estão chamando 
atenção, inclusive de ou-
tros candidatos”, argumen-
ta a reitora.

“O Partido Liberal Ma-
naus esclarece que não há 
definição de vice na com-
posição da chapa para as 
eleições municipais deste 
ano”, limitou-se a dizer a 
assessoria de Alberto Neto.

Pré-candidato à 
Prefeitura de Manaus 
não descarta formar 
chapa de direita com 
empresária

Alberto Neto confirma possível 
aliança com Maria do Carmo

Roberto Cidade estabelece protocolo para ressarcimento em casos de pagamentos em duplicidade

Protocolo estabelece ressarcimento em 
casos de pagamentos em duplicidade

DIVULGAÇÃO

PROTEÇÃO AO CONSUMIDOR

A legislação de proteção 
ao consumidor ganha refor-
ço a partir da Lei n.º 6.926 de 
2024, de autoria do deputa-
do estadual Roberto Cidade 
(UB), presidente da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), que estabelece 
um Protocolo de Proteção 
ao Consumidor nos casos 
de pagamento de produto 
ou serviço em duplicidade. 
A medida visa facilitar o res-
sarcimento ao cliente sem 
que ele precise se subme-
ter a trâmites demorados  
e desgastantes.

De acordo com o pro-
tocolo, o consumidor que 
identificar o pagamen-
to em duplicidade poderá 
solicitar a devolução do 
valor pago ou o crédito 

em uma próxima fatura,  
ou serviço. 

Quando o consumidor 
optar pela restituição do 
valor, este deverá ser rea-
lizado em até 15 dias corri-
dos.  Caso opte pelo crédito 
em fatura, ele deverá ser 
gerado automaticamente 
na fatura subsequente. Só 
será permitida a conver-
são em crédito na fatura 
com autorização expressa  
do consumidor.

“Nossa Lei fortalece a le-
gislação já vigente e garan-
te que o consumidor seja 
protegido de forma efetiva. 
Isso é fundamental para 
assegurar a confiança do 
consumidor no mercado e 
promover relações comer-
ciais justas. O recebimento 

dos valores pagos em dobro 
é um direito do consumidor. 
A retenção dos valores pa-
gos em excesso é indevida e 
pode configurar uma prática 
comercial abusiva. Nossa Lei 
aumenta a transparência e 
a segurança nas transações 
comerciais”, afirmou.

Conforme a Lei, os cre-
dores deverão criar meca-
nismos de bloqueio para 
recebimento de faturas já 
quitadas e deverão entrar 
em contato com o consu-
midor, imediatamente, após 
identificar a duplicidade de 
pagamentos. Em caso de 
descumprimento da Lei, a 
aplicação de multa deverá 
ser revertida ao Fundo Es-
tadual de Defesa do Consu-
midor (Fundecon).

Manaus, sexta-feira, 5 de julho de 2024
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Comitê cria abaixo-assinado contra 
aumento de recesso da Aleam
Deputados estaduais 
ampliaram de 15 para 
30 dias o período 
de interrupção dos 
trabalhos

O Comitê do Amazonas 
de Combate à Cor-
rupção (CACC) abriu 
um abaixo-assinado 

contra o aumento do recesso 
parlamentar da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am). Pela alteração, a partir 
deste ano, os deputados es-
taduais terão trinta dias de 
recesso e não apenas duas se-
manas como anteriormente. 
O documento foi apresentado 
pelo CACC na quarta-feira (3).

Os deputados do Amazonas 
aprovaram, no dia 26 de ju-
nho, uma mudança no recesso 
parlamentar que elevou de 
15 para 30 dias o recesso dos 
parlamentares.

O novo período de recesso 
foi aprovado por meio de um 
requerimento assinado pelo 
presidente Roberto Cidade 
(União Brasil), e pelos parla-
mentares que compõe a Mesa 
Diretora: Carlinhos Bessa (PV), 
Alessandra Campêlo (Pode-
mos), Felipe Souza (PRD), João 
Luiz (Republicanos) e Abdala 
Fraxe (Avante).

Para o Comitê do Amazonas 
de Combate à Corrupção, a 
decisão do aumento de 15 dias 
é uma afronta à sociedade 
amazonense, pelo Amazonas 

se tratar de uma região com 
elevadas desigualdades sociais 
e altas taxas de pobreza.

“É público que mais de 70% 
dos municípios do Estado vi-
vem praticamente do repasse 
de recursos federais, colocan-
do o Amazonas como campeão 
na desigualdade social e de 
pobreza que alimentam, inclu-
sive, a corrupção política”, diz a 
nota da organização.

A preocupação com a proxi-
midade do período de estiagem, 
que de acordo com especia-
listas ambientais, pode causar 

impactos negativos aos ama-
zonenses na mesma proporção 
que a seca de 2023, que foi his-
tórica pela severidade, também 
foi destacada pela comissão.

“Somam-se os precários ser-
viços públicos nas áreas de 
Saúde e de Segurança. É pre-
ciso união de esforços para 
superar a pobreza material e 
os impactos, especialmente no 
período da estiagem que se 
avizinha”, aponta documento.

De acordo com o grupo, o 
Poder Legislativo custa “caro” 
aos contribuintes, devido aos 

privilégios dos parlamentares.
“Solicitamos que a Aleam 

reveja o seu ato de ampliar o 
recesso parlamentar ou que o 
Ministério Público do Amazo-
nas (MPAM) promova medidas 
judiciais necessárias. E cabe, 
mais uma vez, à sociedade ficar 
vigilante e cobrar dos parla-
mentares a ética e a defesa 
do bem comum, pois o voto 
não tem preço, tem consequ-
ências”, defende a organização.

Recesso na CMM
Já a Câmara Municipal de 

Manaus (CMM) entrará em 
recesso parlamentar na pró-
xima segunda-feira, dia 15 
de julho, que vai durar até 
o dia 3 de agosto, período 
intenso da campanha elei-
toral. O recesso é garantido 
pelo Art. 37 da Lei Orgânica 
do Município (Loman) e, em 
anos não eleitorais, vai até 
o dia 31 de julho.

As atividades dos vereadores 
no plenário da CMM, durante 
o recesso, como votações de 
projetos de Leis e aprovações 
de Leis, são suspensas. 

Deputados ampliaram o próprio período de recesso parlamentar

Lula sanciona 
Lei que 
institui Pnaes

O presidente Lula (PT) 
sancionou, com vetos, 
a Lei 14.914/2024, que 
institui a Política Nacio-
nal de Assistência Es-
tudantil (Pnaes). Entre 
os programas inclusos 
está a Bolsa Perma-
nência, a ser concedi-
da aos estudantes do 
ensino superior que 
não recebam bolsa de 
estudos de órgãos go-
vernamentais. A Lei foi 
publicada na edição do 
Diário Oficial da União 
de quinta-feira (4).

Essa Lei pretende 
garantir a permanência 
dos estudantes de baixa 
renda nas instituições 
federais de ensino su-
perior e nas instituições 
da rede federal de edu-
cação profissional, cien-
tífica e tecnológica até 
a conclusão dos seus 
respectivos cursos. 

Além da Bolsa Per-
manência, a Lei agora 
sancionada trata de 
outros nove programas 
em áreas como moradia 
estudantil e transporte 
para alunos. 

Ainda conforme a Lei, 
a Pnaes será articula-
da com outras políticas 
sociais da União, espe-
cialmente as de trans-
ferência de renda. E o 
Poder Executivo ficará 
autorizado a instituir e 
conceder benefício per-
manência na educação 
superior a famílias de 
baixa renda.

Bolsonaro foi indiciado por associação criminosa, lavagem de dinheiro e apropriação de bens públicos

PF indicia Bolsonaro em caso de 
vendas de joias sauditas

DIVULGAÇÃO

A Polícia Federal (PF) in-
diciou o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) no âmbito 
da investigação relaciona-
da a venda de joias sauditas 
presenteadas ao governo 
brasileiro e, posteriormen-
te, negociadas nos Estados 
Unidos.

Bolsonaro foi indiciado 
por associação crimino-
sa, lavagem de dinheiro e 
apropriação de bens pú-
blicos. A defesa do ex-pre-
sidente diz que ainda não 
teve acesso ao inquérito.

Além de Bolsonaro, a PF 
indiciou outras 11 pessoas.

Investigação
O inquérito, aberto no 

início do ano passado, foi 
concluído e relatado ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) ontem. Agora, a PF 
deve relatar o inquérito ao 
ministro Alexandre de Mo-
raes, relator do inquérito 
na Corte. Moraes precisa 
pedir que a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) 
se manifeste sobre o caso.

No fim de maio, a inves-
tigação sobre as joias era 
prioridade da PF entre ou-
tras apurações que envolve 
Bolsonaro e a previsão, de 
fato, era finalizar o inqué-
rito em julho.

Cooperação com FBI
Uma equipe da PF viajou 

aos Estados Unidos (EUA) 

INVESTIGAÇÃO EDUCAÇÃO 

durante duas semanas e 
voltou com os elementos 
que faltavam para finalizar 
o inquérito das joias. A força 
policial contou com coope-
ração internacional do FBI.

Após visitarem quatro 
cidades norte-americanas, 
os agentes colheram, en-
tre outras provas, imagens 
de câmeras de segurança 

das lojas onde, por exemplo, 
foram negociados relógios.

A PF buscou ainda ele-
mentos da “operação res-
gate”, como foi chamada 
a organização feita para 
recomprar um relógio que 
havia sido vendido após 
determinação do Tribunal 
de Contas da União (TCU). 
Documentos — como anota-

ções, notas fiscais e fotos — 
também foram confiscados, 
com autorização das auto-
ridades norte-americanas.

O senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ), filho do ex-
-presidente, usou as redes 
sociais para se manifestar 
sobre o indiciamento do pai.

“A perseguição a Bolso-
naro é declarada e des-

carada! Alguém ganha um 
presente, uma comissão 
de servidores públicos de-
cide que ele é seu. O TCU 
questiona e o presente é 
devolvido à União. Não há 
dano ao erário! Aí o grupo de 
PFs, escalados a dedo para 
missão, indicia a pessoa”, 
escreveu o senador no X 
(antigo Twitter).

Apesar do recesso, os ve-
readores não estarão de fé-
rias, pois eles podem exercer 
normalmente as funções de 
fiscalização e trabalho nas co-
munidades.

O vereador Lissandro Bessa 
(PSB) afirmou que as ativida-
des seguem em funcionalida-
de fora do plenário, para aque-
les que almejam continuas as 
funções parlamentares.

“O recesso é apenas para o 
plenário. A Câmara continua 
funcionando. Nós continu-
amos encaminhando ofícios 
para as secretarias, cobran-
do ações da prefeitura, fis-
calizando e denunciando ao 
Ministério Público nos casos 
cabíveis. Também intensifica-
mos os nossos trabalhos nas 
comunidades e nas ruas. É a 
continuidade do que fazemos 
no dia a dia”, disse Bessa.

Em caso de urgência, os ve-
readores devem retornar ao 
plenário da Casa para votar os 
projetos urgentes solicitados 
pelo Executivo municipal ou 
em situações de calamidade 
na cidade de Manaus.

Para abrir uma votação e 
uma sessão plenária durante 
o recesso, é necessário um 
quórum mínimo de 14 vere-
adores. Para votações quali-
ficadas, como mudanças na 
Loman e projetos do Executivo 
municipal, são necessários 28 
vereadores, conforme exigi-
do por Lei, que determina a 
presença de dois terços dos 
parlamentares.
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Sedecti avalia 
possível prejuízo do 
funcionamento da Zona 
Franca de Manaus

As empresas de navega-
ção do Amazonas irão 
cobrar uma taxa a mais 
por contêiner durante à 

estiagem, que afetará o Estado 
nos próximos meses. A “taxa de 
pouca água” inclui um acrés-
cimo que pode chegar a US$ 
5,9 mil — aproximadamente 
R$ 32,2 mil. O acréscimo deve 
começar a ser cobrado a partir 
de agosto.

O valor foi criticado pelo se-
cretário de Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnologia e Inovação, 
Serafim Corrêa, que classificou 
como “absurdo” o comporta-
mento das companhias.

“É previsto para a próxima 
sexta-feira (5), a abertura dos 
envelopes da dragagem dos 
dois pontos críticos, que são 
a enseada do Madeira e da 
costa do Tabocal. Para a sur-
presa de todos, anteontem, a 
operadora de navegação MSC 
distribuiu um comunicado in-
formando que cobrará uma 
taxa de “pouca água” de 5 
mil dólares por contêiner, a 
partir de 1° de agosto, e hoje 
a Maesrk fez a mesma coisa, 
só que cobrando 5.900 dóla-
res por contêiner”, destacou 
Corrêa durante reunião do 
Conselho de Administração 
da Suframa (CAS).

Entre as empresas que fazem 
o transporte de contêineres, a 
Aliança Navegação e Logística 
cobrará R$ 15 mil por contêiner 
a partir do dia 1º de setembro. A 
MSC, que foi citada por Serafim, 
cobrará US$ 5 mil (R$ 27,3 mil) 
já a partir deste mês de agosto. 
A Maersk cobrará a maior taxa, 
até o momento: US$ 5,9 mil 

Empresas irão cobrar taxa a mais por 
contêiner durante à estiagem

Empresas de navegação aplicam 
‘taxa da seca’ durante estiagem

(R$ 32,2 mil), também a partir 
de agosto.

Segundo Serafim, o com-
portamento das empresas 
comprometem o pleno funcio-
namento da Zona Franca de 
Manaus (ZFM). “Antes, o frete 
que era 3.500 dólares passa-
ram para 11.500 dólares e agora 
com mais US$ 5, o frete por 
contêiner passa a ser 16.500 
dólares. Ora, um contêiner, e 
média, o custo da mercadora 
são 45 mil dólares, 16.500 de 
frete, isso equivale em torno 
de 40%, o que é um absurdo! 
Isso derruba todos os incenti-
vos fiscais da Zona Franca de 
Manaus”, relatou o secretário.

Para ele, as empresas estão 
se aproveitando do momento 
delicado para lucrar. Além de 
Serafim, o presidente da Fede-
ração das Indústrias do Estado 
do Amazonas (Fieam), Antônio 
Silva, também repudiou a ati-
tude das empresas, afirmando 
que essa nova taxa está preo-
cupando os produtores.

Estratégias
Para diminuir os impactos 

da seca, os órgãos públicos do 
Amazonas e portos privados 
estão firmando uma parceria 
que busca minimizar os im-
pactos da estiagem deste ano. 
Para o vice-governador Tadeu 
de Souza, a interlocução com 
o setor privado é fundamental 
para evitar prejuízos ao bem-
-estar da população e à ativi-
dade econômica.

“O Governo do Amazonas, na 
pessoa do governador Wilson 
Lima, trata o tema estiagem 
desde o ano passado como 
se ela não tivesse terminado. 
Portanto, essa cooperação é 
primordial e uma demonstra-
ção de alinhamento do Estado 
com a sociedade civil organi-
zada, com o ambiente privado, 
com os atores que investem 

na Amazônia a longo prazo”, 
apontou Tadeu de Souza.

Por articulação do governa-
dor Wilson Lima junto ao Go-
verno Federal, estão em anda-
mento editais para contratação 
dos serviços de dragagem de 
trechos dos rios Amazonas e 
Solimões. Serão investidos R$ 
505 milhões em obras para as-
segurar a capacidade de na-
vegação dos rios, essencial no 
transporte de pessoas e esco-
amento de mercadorias.

Alternativas
Dois portos privados vão 

instalar píer provisórios para 
minimizar os impactos da seca 
no Estado. O Super Terminais 
planeja iniciar, no mês de se-
tembro, em Itacoatiara (a 176 

quilômetros de Manaus), a ins-
talação de um porto e um píer 
flutuante numa área de 300 
mil metros quadrados, de pro-
priedade da empresa, situada 
na margem esquerda do rio 
Amazonas.

A operação terá como foco 
o transbordo de contêineres 
que atendem ao Polo Industrial 
de Manaus (PIM) e ao comér-
cio local. Segundo o diretor da 
empresa, a previsão é de fun-
cionamento por 24 horas até 
dezembro deste ano ou até a 
normalização do calado (dis-
tância da lâmina d’água até a 
quilha da embarcação) do rio.

“Não estamos poupando re-
cursos para continuar alimen-
tando as fábricas, as linhas de 
produção da Zona Franca de 

Manaus. Na segunda quinze-
na de setembro, estaremos em 
Itacoatiara, prontos para rece-
ber os navios e enfrentar essa 
estiagem”, aponta o diretor.

Já o Grupo Chibatão plane-
ja a instalação de outro píer 
provisório no rio Amazonas, 
na Enseada do Madeira, para 
atracação de navios. A ideia 
é eliminar a necessidade de 
retorno das embarcações por 
conta do baixo nível das águas, 
possibilitando o transbordo da 
carga de navios para balsas.

“É muito importante essa uni-
dade entre a iniciativa privada 
e o poder público, porque só 
assim nós poderemos minimi-
zar os efeitos de uma possível 
estiagem”, afirma o secretário 
Serafim Corrêa.

O presidente da Eletros, 
entidade de classe que re-
presenta as 34 maiores in-
dústrias eletroeletrônicas 
e eletrodomésticas do país, 
disse que a parceria entre 
os entes público e privado é 
vital para evitar que se repita 
o cenário negativo provoca-
do pela estiagem de 2023, 
quando a indústria local teve 
prejuízo calculado em mais 
de R$ 1 bilhão.

“O nosso setor sentiu muito 
o que aconteceu no ano pas-
sado. Agradeço ao Governo do 
Estado, em nome do vice-go-
vernador Tadeu e do secretário 
Serafim, por todo o esforço para 
preservar os investimentos e os 
empregos do PIM”, argumen-
tou José Jorge Júnior.

Cartões de crédito é responsável por aumentar número de endividados

Número de ‘superendividados’ chega a 20% da população
O número de pessoas que 

compromete mais de 50% 
da renda em dívidas no Bra-
sil, chamados de “superendi-
vidados”, cresceu e chega a 
20,8% da população, segundo 
Pesquisa de Endividamento e 
Inadimplência do Consumidor 
(PEIC), da Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC). A 
porção de brasileiros conside-
rados superendividados cres-
ceu desde outubro de 2023 e 
no primeiro semestre de 2024 
se manteve em alta.

As principais causas que 
explicam este fenômeno é 
o empréstimo consignado, 
com 32,39%, e o pessoal, com 
59,74%. Em seguida, cartões 
de crédito com percentual de 
63,66%; dívidas negativadas, 
30%; e cheque especial, 6,37% 
são os que mais prejudicam os 
consumidores.

Para Fernando Lamounier, 
educador financeiro e diretor 
da Multimarcas Consórcios, 
uma alta taxa de juros prefi-
xada pela Selic (10,5%) faz com 
que os bancos multipliquem 

essa porção em até três vezes, 
o que acarreta superendivi-
damento aos indivíduos que 
tomarem emprestado às ins-
tituições financeiras.

“Este não é um bom momen-
to para recorrer ao crédito com 
juros no Brasil. Há uma série 
de movimentos recessivos no 
mundo que fizeram as taxas 
dos bancos em todo o mundo 
subirem. O problema é haver 
uma parcela da população 
que acaba dependendo jus-
tamente dessa modalidade de 
empréstimo para sobreviver”, 
argumenta.

Com uma receita média de 
R$ 2979, muitos cidadãos re-
correm aos grandes bancos 
para poder manter as contas 
em dia. Estima-se que o valor 
ideal para viver no Brasil esteja 
em R$ 5657,66. Milhares de 
brasileiros se acostumaram a 
usar a extensão do cartão de 
crédito como complemento de 
salário, o que é completamen-
te utópico. 

As circunstâncias podem 
piorar se, em 2025, houver 
um aumento da taxa Selic. 

Assim, as pessoas que já es-
tão em condições ruins podem 
se comprometer ainda mais. 
Em agosto de 2023, esta se 
prefixou em 13,75%; naquele 
momento, era uma das mais 
altas do mundo. 

Lamounier explica que uma 
das prioridades para este pú-
blico é quitar o saldo devedor 
com as instituições financeiras, 
porém, para que isso ocorra, 
recorre-se a uma segunda jor-
nada de trabalho para compor 
uma renda extra e assim des-
tinar parte do crédito a esta 
finalidade.

“O cenário não está fácil para 
as pessoas que ganham até 
três salários mínimos. Tem de 
se considerar que há no Brasil 
uma informatização de traba-
lhos e um crescimento da de-
manda no setor de serviços. Ou 
seja, a qualidade dos trabalhos 
disponíveis no mercado não 
é tão boa para quem tem de 
fazer renda para sanar as pen-
dências. Mesmo assim, a saída 
que muitos encontram é na 
informalidade para poder fazer 
dinheiro e sobreviver”, disse.

DIVULGAÇÃO

CRESCIMENTO

DIVULGAÇÃO
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   Da redação

O Instituto Munici-
pal de Mobilidade 
Urbana (IMMU) re-
forçou a frota do 

transporte público com a 
entrega de 14 ônibus novos 
que vão atender 85 mil 
famílias no conjunto Viver 
Melhor 2, no bairro Lago 
Azul. Com isso, a gestão 
do prefeito David Almeida 
alcançou a marca de 402 
ônibus novos integrando 
a frota na capital, com a 
maioria sendo veículos 
com ar-condicionado dis-
poníveis à população.

O prefeito explicou que, 
além dos 14 entregues, 
mais quatro estão a cami-
nho para atender o con-
junto Viver Melhor. 

“São 18 ônibus, 14 aqui 
nesse momento, mais 4 que 
estão na balsa para fazer o 

desembaraço e serem en-
tregues nos próximos dias. 
Assim, a gente vai amplian-
do a oferta de ônibus novos, 
modelos 2025, ônibus Euro 
6, que parecem uma nave. 
A maioria desses ônibus vai 
servir aqui na zona Norte, 
aqui no Viver Melhor, onde 
nós estamos cada vez mais 
avançando com o trans-

porte coletivo. A nossa 
intenção é que, ainda no 
mês de julho, nós possamos 
entregar, também no início 
do mês de agosto, o Termi-
nal 7 que vai integrar esse 
sistema aqui dessa área da 
cidade de Manaus”, anun-
ciou o prefeito.

O instrutor de motoristas 
da empresa Líder, Werlis-

son Siqueira, disse que a 
nova frota proporciona 
mais conforto aos pas-
sageiros e trabalhadores 
do sistema de transporte 
coletivo. “Essa nova frota 
vem trazer mais conforto 
e qualidade para os usuá-
rios de transporte coletivo 
de passageiros e também 
trazer inovação para to-

Instrutor de motoristas da empresa Líder disse que a nova frota proporciona mais conforto 
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dos, o carro equipado com 
ar-condicionado, suspen-
são a ar, então traz muito 
conforto também para o 
operador, tanto para mo-
toristas como cobrador”, 
comentou.

A radialista Ercy Bote-
lho, moradora do conjun-
to Viver Melhor, disse que 
até mesmo quem não usa 
o transporte coletivo no 
bairro, vai passar a usar. 
“Eu acho ótimo, eu moro 
há seis anos aqui no Viver 
Melhor e não troco esse 
bairro por mais nenhum. 
Com esses ônibus novos 
que têm ar-condicionado, 
quem tem carro vai come-
çar a economizar gasolina 
e andar de ônibus”, disse 
a radialista.

Avanços
Tecnologia aliada à sus-

tentabilidade tem sido a 
marca dos veículos já en-
tregues na atual gestão. 
Um exemplo é a aquisição 
de veículos com tecnologia 
BlueTec, é uma combinação 
aplicada aos motores Mer-
cedes-Benz, que promo-
ve um pós-tratamento de 
emissões, formada por três 
módulos: DOC (catalisador 
de oxidação), DPF (filtro de 

partículas) e SCR (Redução 
Catalítica Seletiva). É a atu-
ação conjunta desses três 
componentes que permite 
reduzir as emissões de po-
luentes.

Inovações melhoraram o 
cotidiano de quem usa o 
transporte público. O apli-
cativo “Cadê meu ônibus?” 
representou uma revolução 
com monitoramento em 
tempo real dos veículos e 
opções de pagamento digital 
diretamente nas catracas e 
nos cartões de crédito e dé-
bito. Os terminais de integra-
ção agora também contam 
com catracas com opção de 
pagamento com cartões de 
crédito e débito. Sem contar 
com terminais de integração 
com serviços de wi-fi gratui-
to aos usuários.

Houve também um esfor-
ço concentrado para evi-
tar que os estudantes da 
rede pública deixassem de 
ir às escolas por falta de 
transporte. Pensando nis-
so, a prefeitura consolidou o 
Passe Livre Estudantil, uma 
realidade para mais de 170 
mil estudantes, garantindo 
acesso gratuito ao trans-
porte público e reforçando 
o compromisso com a edu-
cação.

Além de 14 novos 
ônibus, conjunto 
Viver Melhor II vai 
receber mais quatro 
veículos para auxílio 
na mobilidade urbana

Novos ônibus beneficiam 
quase 100 mil famílias

Iniciativa visa aproximar o público infantil em recesso escolar aos espaços históricos mantidos pelo Governo do Amazonas

Caso ocorreu no dia 13 de fevereiro de 2021

Inscrições abertas para Festival de Férias PM é condenado por 
matar mulher transDIVULGAÇÃO
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LARGO DE SÃO SEBASTIÃO JUSTIÇA

   Da redação

Acompanhando o perío-
do de recesso escolar do 
meio do ano, o Governo 
do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa, re-
aliza mais uma edição do 
Festival de Férias 2024. As 
inscrições para participar 
das atividades têm início, 
de forma on-line nesta 
sexta-feira (5).

A programação tem iní-
cio no domingo (7), com 
jogos, brincadeiras, ofici-
nas criativas no Largo de 
São Sebastião e visita à 

Galeria do Largo. No dia de 
abertura, a programação 
é aberta ao público, sem 
necessidade de inscrição 
prévia. Nas demais datas, 
é necessária a inscrição 
on-line para participar.

Para participar das ati-
vidades do dia 9 de julho 
(terça-feira) e do dia 11 
de julho (quinta-feira), 
os interessados devem 
acessar os links que es-
tarão disponíveis a partir 
das 10h, de sexta-feira. E 
para fazer inscrição para 
as atividades do dia 13 de 
julho, o link estará dispo-
nível às 10h, do dia 10 de 

julho. Os links para inscri-
ção ficarão disponíveis no 
Portal da Cultura.

O evento é gratuito e 
oferece uma progra-
mação diversificada de 
atividades educativas e 
recreativas em diversos 
equipamentos culturais 
do estado. A iniciativa 
visa proporcionar ao pú-
blico estudantil o acesso 
a prédios históricos, mo-
numentos, exposições e 
apresentações artísticas, 
permitindo que os mes-
mos vivenciem experiên-
cias culturais durante as 
férias escolares.

Os participantes terão 
a oportunidade de visitar, 
aproximadamente, dez 
espaços culturais admi-
nistrados pela Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa, incluindo mu-
seus, centros culturais, 
teatros, praças e biblio-
tecas.

O Festival de Férias 2024 
é uma excelente opor-
tunidade para famílias e 
estudantes mergulharem 
na rica cultura e história 
do Amazonas, aproveitan-
do ao máximo as férias 
escolares com atividades 
lúdicas e educativas.

    Em Tempo

Jeremias Costa Silva, de 
35 anos, foi condenado a 
10 anos de prisão e a perda 
do cargo público, por ma-
tar a transexual Manuella 
Otto, de 25 anos, no dia 
13 de fevereiro de 2021. 
O  julgamento ocorreu 
na quarta-feira (2), na 2ª 
Vara do Tribunal do Júri 
da Comarca de Manaus, 
no Fórum Henoch Reis, 
Zona Centro-Sul de Ma-
naus.

De acordo com o pro-
cesso, Jeremias foi con-
denado a 10 anos de pri-
são em regime fechado, 
pela prática do crime de 
homicídio simples privi-
legiado. 

“Após o homicídio, o 
condenado na tentativa 
de obter a impunidade, 
cobriu sua cabeça e rosto 
com uma camisa, com a 
nítida intenção de fugir da 

autoria”, diz um trecho do 
processo.

Jeremias foi condena-
do sob o regime inicial 
Fechado e, segundo o 
processo, o condenado 
perde o cargo público 
pela gravidade acentua-
da do crime em questão.

O caso
O crime aconteceu em 

um motel do bairro Monte 
das Oliveiras, Zona Norte 
de Manaus. Ele foi preso 
no mesmo mês após se 
apresentar na delegacia.

A investigação da polí-
cia aponta para um pos-
sível desentendimento 
entre Jeremias e Ma-
nuella, quando ela foi 
morta com dois tiros. Um 
disparo atingiu as costas 
dela e atravessou o tórax 
e o outro acertou o braço 
esquerdo, segundo laudo 
do Instituto Médico Legal 
(IML).



   Da redação

O argentino Thia-
go Almada de-
sembarcou, nesta 
quinta-feira (4), no 

aeroporto do Galeão, no 
Rio Janeiro, para assinar 
o contrato com o Botafo-
go. O jogador foi recebido 
com festa por torcedores 
alvinegros. Almada irá se 
tornar a transferência mais 
cara da história do futebol 
brasileiro, com o Botafogo 
fechando o negócio com o 
Atlanta United, dos Esta-
dos Unidos, por cerca de 
R$ 137,4 milhões.

“Estou muito feliz por 
chegar e agradeço à torcida 
por vir me receber. Quero 
agradecer por isso e de-
volver o carinho dentro de 
campo”, afirmou o argen-
tino, que foi recebido por 
torcedores no aeroporto.

Depois de se apresentar 
ao clube carioca, o argen-
tino será liberado para ir 
defender sua seleção nos 

Jogos Olímpicos de Pa-
ris. Com isso, sua estreia 
pelo Botafogo deve ocor-
rer apenas em agosto, de-
pendendo da campanha da 
Argentina no torneio.

Thiago Almada vai assi-
nar um contrato de seis 
meses com o Glorioso. Ao 
final desse período, vai se 

transferir para o Lyon-FRA, 
que também é dirigido por 
John Textor, dono da SAF 
do Botafogo.

O meia de 23 anos fez par-
te do elenco campeão do 
mundo com o Argentina em 
2022, no Catar. Revelado 
pelo Vélez Sarsfield, Alma-
da estava no Atlanta United 

desde 2022. Disputou 83 
jogos com o clube norte 
americano, marcou 26 gols 
e deu 26 assistências.

Número da camisa
Contratação mais cara da 

história do Botafogo, Alma-
da fez um pedido logo na 
chegada: usar o número 23.

“Pedi a 23. Esse é o meu 
número favorito. Tomara 
que me deem. É o número 
que eu gosto”. E o argentino 
foi atendido.

Inicialmente, a numera-
ção pertencia ao zagueiro 
Pablo. No entanto, con-
forme apurou da ESPN, o 
defensor abriu mão e ce-

Estrela do Norte/Manaus Futsal vem de vitória sobre o Fortaleza, fora de casa, pela segunda rodada do Campeonato Brasileiro
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deu ao novo companheiro. 
Agora, o jogador usará a 91.

Denúncia
A Associação de Árbitros 

de Futebol do Brasil (Abra-
fut) divulgou nota na qual 
informa que vai acionar o 
volante Marlon Freitas no 
STJD por causa das de-
clarações no intervalo da 
vitória do Botafogo sobre o 
Cuiabá por 2 a 1, na quarta-
-feira (3).

O jogador questionou o 
pênalti de Lucas Halter 
marcado pelo árbitro Paulo 
César Zanovelli e disse que 
a equipe teria que “lutar 
contra o sistema” no Cam-
peonato Brasileiro.

“Não sei se foi pênalti, 
enfim. Rolou o jogo e depois 
voltaram, é uma coisa que 
vamos ter que lutar contra 
o sistema, não tem jeito, 
nós estamos dentro de 
campo. É cabeça erguida”, 
afirmou o camisa 17.

A jogada em questão 
aconteceu na reta final do 
primeiro tempo (veja no 
vídeo acima). O zagueiro 
Halter deu empurrão nas 
costas do atacante Isidro 
Pitta fora do lance. O ár-
bitro foi chamado ao VAR 
para analisar o lance e mar-
cou a penalidade máxima.

Thiago Almeida 
chegou ao Rio de 
Janeiro para assinar 
com Botafogo e vai 
custar R$ 137 milhões 

Contratação mais cara do 
futebol brasileiro no Fogão   

Jogador está disputando a Copa América pela Seleção Brasileira nos Estados Unidos

Ramon Diaz salvou a equipe Cruzmaltina do rebaixamento na temporada passada

West Ham impõe condição para 
Flamengo ter Lucas Paquetá

Corinthians avança por acerto com 
Ramon Diaz, ex-Vasco da Gama

RAFAEL RIBEIRO/CBF
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IMPASSE TREINADOR

   Da redação

O Flamengo está em ne-
gociações com o West Ham, 
da Inglaterra, para repa-
triar o meia Lucas Paquetá. 
Porém, o Rubro-Negro en-
frenta uma condição rígida 
imposta pelo clube inglês: 
a transferência só será re-
alizada de forma definitiva. 
Diante das acusações de 
envolvimento em apostas 
que Paquetá enfrenta, o 
West Ham busca recuperar 
parte do investimento de 
60 milhões de euros feito 
no jogador há dois anos. 
Anteriormente avaliado 
em cerca de 100 milhões 
de euros, o valor do jogador 
caiu devido à denúncia.

O Flamengo, ciente das 
condições, tem se prepa-
rado juridicamente para 
justificar o investimento. 
A diretoria acionou o escri-
tório de advocacia Bichara 
e Motta, especializado em 
questões da FIFA, para ob-
ter um parecer sobre os 
desdobramentos jurídicos 
possíveis caso Paquetá 
seja punido. A análise ini-
cial sugere que há recursos 
que permitiriam ao jogador 
continuar em atividade no 
Brasil mesmo em caso de 
sanção pela Federação In-
glesa.

De acordo com os ad-
vogados, Paquetá poderia 
recorrer inicialmente na 
própria Federação Inglesa 

e posteriormente na Corte 
Arbitral do Esporte (CAS). 
Enquanto a pena esti-
vesse restrita ao futebol 
inglês, ele poderia con-
tinuar jogando no Brasil. 
Há também a possibilidade 
de recurso no Comitê de 
Apelação da FIFA e no-
vamente no CAS, caso a 
sanção seja homologada 
a nível mundial.

As negociações come-
çaram há cerca de um 
mês e se intensificaram 
nas últimas três semanas. 
Desde então, a diretoria 
rubro-negra tem avaliado 
os fundamentos para uma 
compra definitiva, consi-
derando os riscos ineren-
tes à operação.

   Da redação

O ex-treinador do Vas-
co, Ramón Díaz, de 64 
anos, está perto de acer-
tar com um novo clube 
brasileiro. De acordo com 
informações do jornalis-
ta argentino “César Luis 
Merlo”, as partes estão 
próximas de um acordo 
até o fim de 2025.

Ramón Díaz deixou o 
Vasco no dia 27 de abril, 
após goleada sofrida para 
o Criciúma. Ele trabalhou 
no Cruz-Maltino por nove 
vezes. Chegou ao clube 
no meio do Brasileiro do 
ano passado e foi bem 

sucedido na luta contra 
o rebaixamento para a 
Série B.

Em 2020, Ramón che-
gou a ser anunciado como 
treinador do Botafogo, 
mas devido a problemas 
de saúde, enviou seu fi-
lho Emiliano para iniciar 
o trabalho no Alvinegro. 
Acabou demitido menos 
de 20 dias depois, sem 
dirigir a equipe, após uma 
sequência negativa.

No Alvinegro Paulista, 
caso seja contratado, o 
treinador terá mais um 
desafio complicado, afi-
nal, o clube está na pe-
núltima colocação do 

Brasileiro, com apenas 
nove pontos conquista-
dos em 13 partidas até o 
momento.

Carille fora dos planos
Marcelo Teixeira, o pre-

sidente do Santos, entrou 
em contato com o presi-
dente do Corinthians, Au-
gusto Melo, para informar 
que não tem a intenção de 
liberar Fábio Carille.

O cartola do Peixe tam-
bém conversou com o trei-
nador, que está com a de-
legação em Fortaleza, para 
reafirmar o foco na disputa 
da Série B do Campeonato 
Brasileiro.

Manaus, sexta-feira, 5 de julho de 2024
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   Da redação

Espanha e Alemanha 
se enfrentam, nesta 
sexta-feira (5), às 
12h (horário de Ma-

naus), pelas quartas de fi-
nal da Eurocopa, na Arena 
Stuttgart. As seleções são 
as maiores campeãs do 
torneio, com três títulos 
cada, e farão um dos duelos 
mais aguardados da atual 
edição. O jogo terá trans-
missão da TV Globo e do 
SporTV.

A Espanha conta com a 
joia Lamine Yamal, de ape-
nas 16 anos de idade e joga-
dor mais jovem da história 
a disputar uma Eurocopa. 
O atleta do Barcelona tem 
sido um dos destaques da 
competição.

A seleção espanhola ter-
minou a primeira fase como 
líder do grupo B, com nove 
pontos, três vitórias em 
três jogos, e passou das 
oitavas com uma goleada 
de 4 a 1 contra a Geórgia.

A Alemanha tem jogado-
res experientes e está se 
despedindo de Toni Kroos, 
que anunciou aposentado-
ria e está na última Euro-
copa da carreira.

A equipe terminou a fase 
de grupos na liderança do 
grupo A, com sete pontos, 
duas vitórias e um empate. 
Nas oitavas de final, supe-
rou a Dinamarca por 2 a 0.

Em entrevista coletiva, 
o atacante espanhol cam-
peão da Champions League 
com o Real Madrid Jose-
lu elogiou o amigo, mas 
disse que pretende que o 
confronto seja o último da 
carreira de Kroos.

“Será um duelo de quar-
tas de final contra uma 
grande seleção. Espera-
mos aposentar Toni [Kroos] 
na sexta-feira (5). Ele foi 

um amigo, falei muito com 
ele e me deu muitos con-
selhos. Um jogador funda-
mental para a Alemanha e 
que foi fundamental para o 
Real Madrid”, disse Joselu.

Perguntado sobre a fala 
do espanhol, Kroos res-
pondeu com bom humor e 
falou sobre a partida contra 
a Espanha.

“Ele disse isso porque 
quer ganhar. Entendo que 
essa seja sua ideia porque 

quer que a Espanha avan-
ce, mas a Alemanha tem 
muitas coisas para fazer e 
evitar que a Espanha passe. 
Será uma partida emocio-
nante. Foi divertido o que 
ele [Joselu] disse”, afirmou 
o alemão.

Maiores campeões
Embora cada uma tenha 

conquistado três títulos da 
Euro, mais do que qualquer 
outra nação, e jogado mais 

partidas no Campeonato Eu-
ropeu do que qualquer outra 
equipe, este será apenas o 
quarto encontro entre elas.

O primeiro foi na França, 
em 1984, quando a Alema-
nha Ocidental era a atual 
campeã e foi sorteada em 
um grupo com Espanha, 
Portugal e Romênia.

A Espanha desperdiçou 
uma grande oportunidade 
no primeiro tempo, quan-
do o pênalti mal cobra-

do por Lobo Carrasco foi 
facilmente defendido por 
Harald Schumacher, mas, 
um cabeceio de Antonio 
Maceda aos 45 minutos do 
segundo tempo fez com 
que a Espanha se classifi-
casse e mandasse os ale-
mães para casa.

A Alemanha Ocidental se 
vingou quatro anos depois 
em casa, quando as equipes 
foram sorteadas em um gru-
po com Itália e Dinamarca.

Espanha e Alemanha não 
se enfrentaram novamen-
te no torneio até a Euro 
2008, na Áustria e na Suíça.

Fernando Torres marcou 
o único gol e a Espanha 
conquistou seu segundo 
título, sua primeira vitória 
em um grande torneio em 
mais de 40 anos, iniciando 
um período de domínio es-
panhol. Dois anos depois, 
os espanhóis seriam cam-
peões do mundo.

Joselu, atacante da Seleção Espanhola, disse que pretende aposentar o companheiro de Real Madrid, Toni Kroos, na decisão

REPRODUÇÃO

Espanha e Alemanha 
abrem fase das 
quartas de final 
da competição em 
Stuttgart, às 12h

Maiores campeões da 
Euro duelam nas quartas

Portugal e França coloca craques geracionais frente a frente por vaga
FRANCK FIFE/AFP

SAD

   Da redação

Portugal e França se en-
frentam, às 15h (horário de 
Manaus), no Volkspark, em 
Hamburgo. O duelo desta 
sexta-feira (5) vale pelas 
quartas de final da Eu-
rocopa 2024 e o clássico 
europeu terá transmissão 
da CazéTV.

As equipes voltam a re-
editar a final da Euro de 
2016. Na ocasião, os por-
tugueses venceram por 1 
a 0 na prorrogação, em 
pleno Stade de France, e 
levantaram o primeiro ca-
neco europeu da história.

Portugal fechou a fase 
de grupos na liderança da 
chave F com 6 pontos, ten-
do duas vitórias e uma der-
rota. Nas oitavas, a equipe 
sofreu para passar pela 
Eslovênia nos pênaltis.

Já os franceses bate-

ram a Bélgica por 1 a 0 
para avançar às quartas. 
Na primeira fase, a equipe 
de Didier Deschamps ficou 
em segundo lugar no Gru-
po D, com 5 pontos, atrás 
da Áustria, que terminou 
com 6 pontos.

O duelo coloca Cristiano 
Ronaldo e Kylian Mbappé 
frente a frente mais uma 
vez. O astro português ain-
da não marcou nesta edi-
ção e segue em busca de 
novos recordes na Euro-
copa, enquanto o atacante 
dos Bleus luta pelo pri-
meiro caneco continental.

“Sempre disse que a Euro 
é muito difícil, vai ser joga-
do nos detalhes, cada um 
é importante. Temos que 
ser fortes nas duas áre-
as. São duas equipes que 
têm a ambição de chegar 
nas semifinais”, afirmou o 
atacante francês.  Mbappé e CR7 se enfretaram na última Eurocopa, em 2021



O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va entregou, nes-
ta quinta-feira (4), 

280 novas ambulâncias 
para a frota do Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência 192 (Samu), 
o serviço gratuito para 
assistência de urgência e 
emergência em saúde. Os 
veículos vão fortalecer o 
atendimento em 248 mu-
nicípios de 24 estados.

Lula destacou que a en-
trega faz parte da reno-
vação de frota, que deve 
contar ainda com mais 
1.780 ambulâncias. “Como 
você pode imaginar ficar 
10 anos sem renovar a fro-
ta do Samu? Porque uma 
ambulância tem que es-
tar bem de manutenção, 
ela tem que estar boa. A 
hora que ligar o motor, ela 
tem que pegar”, disse, em 
evento na cidade de Salto, 
interior de São Paulo, na 
unidade responsável pela 
fabricação dos veículos 
especiais.

“Como é que pode você 
chegar numa cidade e ter 
uma ambulância escan-
carada? Então, nós resol-
vemos, depois de um lon-
go e tenebroso inverno, 
nós resolvemos renovar 
outra vez a frota do Samu”, 
acrescentou Lula.

Todas as ambulâncias 
com mais de 6 anos de 
uso serão trocadas, com 
recursos do Novo Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento (PAC), que na 
entrega desta quinta-fei-
ra soma R$ 89 milhões. A 
meta do governo federal é 

de que, em 2025, só este-
jam em operação veículos 
com até 5 anos de uso.

O presidente falou sobre 
seu orgulho em ter criado 
o Samu, em seu primei-

ro mandato, em 2003, e 
agradeceu o trabalho dos 
bons profissionais que 

atuam no serviço. “Anti-
gamente, os prefeitos de 
todo o território nacio-

Muitas cidades do Rio Grande do Sul continuam alagadas 
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nal viviam um desespero 
muito grande porque não 
tinha ambulância para le-
var as pessoas às outras 
cidades que tinham hos-
pital, porque muitas vezes 
tinham que pagar táxi. Isso 
acabou porque nós to-
mamos a decisão de que 
o Estado brasileiro tem 
que assumir a responsa-
bilidade de cuidar do seu 
povo. E é por isso que nós 
criamos o Samu, para dar 
conforto, para dar ideia 
de responsabilidade, de 
compromisso. Ninguém 
pode morrer por falta de 
assistência”, disse.

Lula ainda cobrou que 
as prefeituras cuidem dos 
veículos sob sua respon-
sabilidade. “Não pode 
deixar a ambulância ter 
problema, não pode dei-
xar a ambulância ficar sem 
manutenção, porque a 
ambulância do Samu foi 
criada para salvar vidas 
humanas que podem ser 
salvas e a gente tem or-
gulho da qualidade das 
nossas ambulâncias do 
Samu”, disse.

O Samu é um dos com-
ponentes da Política Na-
cional de Atenção às Ur-
gências do Ministério da 
Saúde. O serviço pode ser 
acessado pelo número de 
telefone 192, que oferece 
orientações à população e 
envia veículos tripulados 
por equipes especializa-
das.

Ainda nesta quinta-fei-
ra, em Campinas (SP), o 
presidente lança a pedra 
fundamental do Orion, 
complexo laboratorial 
para pesquisas avançadas 
em patógenos, do Cen-
tro Nacional de Pesquisa 
em Energia e Materiais 
(CNPEM), e participa de 
entrega do BRT Campinas, 
do viaduto Bandeirantes 
e de anúncios da requa-
lificação do sistema de 
macrodrenagem do mu-
nicípio.

Veículos vão 
fortalecer o 
atendimento em 
248 municípios 
de 24 estados

Entrega de 280 novas 
ambulâncias para 
frota do Samu
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Xi e Putin defendem 
mundo ‘multipolar’

Os presidentes da Rússia e da 
China defenderam nesta quinta-
-feira (4), uma ordem mundial 
“multipolar”, em contraposição 
ao unilateralismo dos Estados 
Unidos, que ambos denunciam, 
em um encontro de cúpula no 
Cazaquistão que reúne os líde-
res de vários países que mantêm 
relações tensas com as potências 
ocidentais.

A declaração final da reunião de 
cúpula que acontece em Astana, 
capital do Cazaquistão, “destaca o 
compromisso de todos os partici-
pantes da Organização de Coope-
ração de Xangai (OCX) a favor da 
formação de uma ordem mundial 
multipolar equitativa”, declarou o 
presidente russo, Vladimir Putin, 
durante a sessão plenária da alian-
ça, que inclui Rússia, China, Irã, Índia 
e países da Ásia Central.

O texto, assinado pelos parti-
cipantes da reunião de cúpula, 
destaca as “mudanças tectônicos” 
que estão acontecendo na “polí-
tica mundial, na economia e em 
outras esferas das relações inter-
nacionais”.

“É extremadamente importante 
que a OCX esteja ao lado da equida-
de e da justiça”, afirmou o presidente 
chinês, Xi Jinping, que fez um apelo 
por “resistência às interferências 
externas”.

Putin e Xi, que aprofundaram os 
laços desde a invasão russa da Ucrâ-
nia, denunciam com frequência a 
“hegemonia” dos Estados Unidos 
nas relações internacionais.

Após a adesão em 2023 do Irã, 
sob sanções ocidentais, Belarus, um 
aliado próximo da Rússia na guerra 
na Ucrânia, tornou-se o 10º membro 
da OCX nesta quinta-feira (4).

REUNIÃO

Xi Jinping e Vladimir Putin são contra ao unilateralismo dos EUA

Casarão de Ideias tem sala de cinema, livraria de rua e espaços para exposições

Casarão de Ideias reinaugura com 
sala de cinema e livraria de rua

O Centro Cultural Casarão de Ideias 
(CCCI), localizado na Rua Barroso, bair-
ro Centro, reinaugura, nesta sexta-
-feira (5), sua sede e inaugura o prédio 
anexo, que contará com espaços para 
oficinas e exposições, além de mais 
uma sala de cinema e a Livraria da 
Barroso. A obra, que teve duração 
de quatro meses, interliga os dois 
prédios e proporciona aos visitantes 
uma experiência diferenciada.

“O Casarão de Ideias surgiu da ne-
cessidade do fortalecimento da cul-
tura em suas mais diversas áreas. Ao 
longo desses quase 15 anos de criação, 
nos fortalecemos e fomos abraçados 
pela sociedade, o que nos motivou a 
ampliarmos o nosso espaço físico. A 
partir de agora, o Casarão contará com 
duas salas de cinema, uma livraria de 
rua, espaços (interno e externo) para 
oficinas e exposições, além da refor-
mulação do nosso café e a da nossa 
primeira sala de cinema”, detalha João 
Fernandes, diretor do CCCI.

A Livraria da Barroso, por exemplo, 
conta com 1 mil títulos de importan-
tes editoras como: Rocco, Companhia 
das Letras, Intrínseca, Vozes, Globo, 
Todavia, entre outras. O espaço con-
ta com pufes para que os leitores 
possam fazer uma ‘degustação’ das 
obras vendidas, e poderão adquirir, 
ainda, ecobags e marcadores perso-
nalizados.

Exibição
A nova sala de cinema do Cine 

DIVULGAÇÃO

DIFERENCIADO 
DIVULGAÇÃO

Casarão conta com 24 poltro-
nas acolchoadas e com supor-
te para bebidas, e projetor da 
marca Christie, lançado recen-
temente em Las Vegas (EUA), 
durante a Comic Con. “Por se 
tratar de uma tela de última 
geração, dificulta a chegada em 
Manaus. Portanto, esta sala, em 
específico, iniciará suas ativida-
des no final do mês de julho. 
Aproveito para anunciar que 
iremos exibir ‘Coringa: Delírio a 
Dois’, com a Lady Gaga”, adianta 
João Fernandes.

A primeira sala de exibição do 
Casarão, também passou por 

uma reforma, desde as poltronas, 
que agora são 100% acolchoadas, 
até o som, que passa a ser Dolby 
Digital, e embutido por trás da tela 
de projeção. “Apesar de abrimos 
o nosso leque para filmes mais 
populares, por assim dizer, con-
tinuaremos a dar espaço para 
obras nacionais e internacionais 
que não são exibidas nas grandes 
redes de cinema”, completa o 
diretor.

Outro destaque do prédio ane-
xo, são os espaços para oficinas e 
para exposições, sendo um loca-
lizado na área externa e outro no 
último andar do Casarão. 
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Parabéns a esse escritor, advogado e entu-
siasta da cultura Neilo Batista, hoje a fren-
te da Concultura, foi presidente do Reino do 
Amanhã onde fez um trabalho de destaque.

O destaque da semana é a prefeita de Presidente Fi-
gueiredo, que em menos de quatros anos já entregou 
no município 17* Unidade Básica de Saúde. Dessa vez na 
comunidade Nova Jerusalém, localizada no quilômetro 
179 da BR-174, completamente reformada, ampliada e 
revitalizada pela gestão municipal. O Trabalho faz par-

O Sindicato dos Músicos do Amazonas tem 
uma nova diretoria. Aqui o presidente Hugo 

Pineiro com o diretor de cultura da CUT Carles 
Waldemar, que colocou a entidade a disposição 

do Sindman para as lutas da categoria.

Alta
As administrações dos Bois Garantido e 
Caprichoso pelo espetáculo apresentado 
esse ano, mostrando a grandeza e a cria-
ção dos artistas parintinenses. A busca 
pela qualidade fez o Festival de Parintins 
ser definido nos detalhes, o que revela as 
boas administrações.

A profissional Silvia de Mendonça dos 
Santos. A psicóloga além de super 

competente é uma grande ser humana, de 
coração maravilhoso. Sucesso sempre!

Aplausos ao presidente da Assembleia do 
Amazonas, o Deputado Roberto Cidade, que foi 

definido em reunião de lideranças do União Brasil 
em Brasília como pré - candidato a prefeito de 
Manaus. Outras 13 capitais também tiveram os 

nomes definidos.

A jornalista Vanessa Rocha comemorou mais 
um ano de vida e sucesso. A profissional é 
editora do portal rcom.com.br e também 

assessora de imprensa na CMM. Parabéns!

Eu tomo com o jornalista Clayton 
Pascarelli que essa semana se 
afastou da apresentação dos 
programas de tv e colocou o 
nome como pré-candidato a 
vereador. Além dos programas 
jornalísticos na TV Norte (SBT), 
Clayton Pascarelli apresentava 
com muita competência 
o “Agora é Sábado”, onde 
além de informação, leva 
entretenimento e serviços às 
comunidades de Manaus.

O competente 
advogado 

tributarista 
Tacilney Cunha 

comemorou 
essa semana 
mais um ano 

de vida e 
sucesso. Filho 
de Coari, ele é 
pós-graduado, 

MBA Direito 
Tributário e 
faz parte da 
Comissão da 

OAB-AM.

Em Baixa
A Eneva foi denunciada ao MPF, por dirigentes da 
A Associação de Silves Pela Preservação Ambien-
tal (ASPAC), eles estariam sofrendo uma série de 
intimidações dos diretores da empresa. As amea-
ças ocorrem após a organização ter entrado com 
uma ação contra a empresa Eneva S.A por causa 
da exploração de gás no município de Silves, loca-
lizado a 181 km de Manaus.te do pacote de 

obras de saú-
de lança-

do no ano 
passado. A 

prefeita é 
da área de saú-
de e vivenciou 
as dificuldades 
no passado, 
por isso preza 
pela melhoria 
na qualidade 
do atendimen-

to e serviços à 
população.



Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use Criativaem
tem

po.com
.br   em

tempo.com
.b

r  
 em

te
m

po
.co

m
.br    emtempo.com.br

A INFORMAÇÃO QUE VOCÊ PRECISA

ACESSE O 
QR CODE 

Manaus, sexta-feira, 5 de julho de 2024

emtempo.com.br  |

OPINIÃO

POLÍTICA

AMAZONAS

ECONOMIA

ESPORTE

POLÍCIA

PAÍS

CULTURA

SAÚDE

EDUCAÇÃO

MUNDO

TV/FAMOSOS

Classitempo12

www.emtempo.com.br 

LIGUE E ANUNCIE: (092) 98859-0110/99969-1624 - Whatsapp Comerciallemtempo@gmail.com
Classificadosemtempo@gmail.com

TR
A

D
IÇ

Ã
O

 E
 C

RE
D

IB
IL

ID
A

D
E

FU
N

D
A

D
O

 E
M

 19
87

, O
N

LI
N

E 
D

ES
D

E 
19

99

E
M

T
E
M

P
FU

N
D

A
D

O
 E

M
 19

87
, O

N
LI

N
E 

D
ES

D
E 

19
99

EM
T
EM

P

T
R
A
D
IÇ

Ã
O
 E

 C
R
E
D
IB

IL
ID

A
D
E

TR
A

D
IÇ

Ã
O

 E
 C

RE
D

IB
IL

ID
A

D
E

FU
N

D
A

D
O

 E
M

 19
87

, O
N

LI
N

E 
D

ES
D

E 
19

99

E
M

T
E
M

P
FU

N
D

A
D

O
 E

M
 19

87
, O

N
LI

N
E 

D
ES

D
E 

19
99

EM
T
EM

P

T
R
A
D
IÇ

Ã
O
 E

 C
R
E
D
IB

IL
ID

A
D
E


